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□晚报记者 裴蕾/文 张翼飞/图

本报讯 为谋划中原经济区发展大计，昨日，由国土资源部规划司副司长鞠建华带领的中原经济区建设
国家部委联合调研组第四组莅临郑州，实地考察调研我市经济社会发展情况。副省长赵建才，市委副书记、
代市长吴天君陪同调研。

调研组一行首先考察了郑东新区建设。随后，在郑东新区规划展览馆举行的中原经济区建设调研座谈会上，
调研组认真阅读了郑州市经济社会发展情况汇报材料，并听取了郑州新区和开封新区的规划建设情况汇报。

据介绍，近年来，在省委、省政府的正确领导下，郑州市深入实施跨越式发展战略，经济社会实现持续、快
速、健康发展，“十一五”规划确定的主要目标任务如期完成。在中原经济区被纳入国家层面的重点开发区域
后，一个时期以来，郑州市围绕中原经济区建设大局，深入调研，科学论证，并召开了不同形式、不同层次的座谈
会，特别是今年4月份，郑州市举办了以领导方式转变加快发展方式转变暨都市区建设研讨班，提出了加快推进
郑州都市区建设，打造中原经济区核心增长区，构建国家区域性中心城市，确定了今后一个时期的奋斗目标。

在认真听取各项汇报后，鞠建华表示，郑州市作为一亿人口大省的省会，在经济社会发展方面取得了良好
的成就，这已经充分体现和实践了中原经济区建设发展的思路，在中原经济区中起到了示范引导和龙头带动作
用，这次调研组到郑州调研，就是要进一步准确把握郑州市市情以及在中原经济区的战略定位和发展思路，听
取各方面的意见和建议，以便进一步修改完善中原经济区建设指导意见，更好地促进中原经济区建设发展。

同时，针对郑州新区提出的基础设施建设、“三化”协调发展、土地集约节约利用和占补平衡、综合交通枢纽
建设、融资等政策建议问题，鞠建华一一进行了解答，并表示将认真研究郑州市提出的建议。

座谈会后，调研组还到郑州安图绿科生物工程有限公司进行了考察调研。
市委常务副书记、郑州新区党工委书记李柳身，副市长、郑州新区管委会主任赵瑞东，市政府秘书长张学

军陪同调研。
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郑州在中原经济区起到了龙头作用

□河南日报记者 平萍

本报讯 丰收时节，中原经济区建设迎来又
一重要时刻。6月 13日，黄河迎宾馆会议中心
嘉宾云集、群贤毕至、气氛热烈。省委书记、省
人大常委会主任卢展工，省委副书记、省长郭庚
茂在这里会见就中原经济区建设进行专题调研
的国家部委联合调研组成员。卢展工和调研组
组长、国家发改委副主任杜鹰分别作热情洋溢
的讲话。

卢展工首先代表河南省委、省人大、省政
府、省政协和河南一亿人民，向国家部委联合调
研组到河南来专题调研中原经济区建设，表示
热烈的欢迎和衷心的感谢！

卢展工说，今天，根据国务院要求，由国家
发改委牵头、会同国务院32个部门领导组成的
调研组来到河南，在这里看到这么多的部长、局
长到会，非常高兴，我用两句话来表达我们的心
情。一句是翘首以盼 深受感动。中原经济区
上升到国家战略后，河南广大干部群众一直在
盼望着国家调研组来河南专题调研中原经济区
建设。调研组的到来，充分体现了中央和国家
部委对河南发展、对中原崛起、对中原经济区建
设的理解、关心和支持，我们很受感动。另一句
是意义非凡 理当先行。这次调研意义非凡，一
是体现在这次调研是中原经济区上升为国家战
略之后，具体贯彻落实中央精神的先导。二是
体现在这次调研是对全国区域经济布局和东中
西协调发展战略的进一步谋划。三是体现在这
次调研是对深入贯彻落实科学发展观、加快转

变经济发展方式在中原地区怎样更好实践的一
种探索和支持，中原经济区之所以上升为国家
战略，很重要的就是我们在建设中原经济区、加
快中原崛起河南振兴的过程中持续探索走一条
不以牺牲农业和粮食、生态和环境为代价的“三
化”协调科学发展的路子。四是体现在这次调
研是对拥有一亿人口的大省、一个最具中国特
色的地区如何破解各种发展难题、和全国同步
进入全面小康社会的一种极大支持。五是体
现在这次调研由这么多国家部委领导带队、由
这么多部委同志参加，充分表明了中央和国家
部委对河南发展的殷切期望、对河南为全国大
局做出更大贡献的殷切期望。六是体现在这
次调研活动是对河南广大干部群众齐心协力
推动中原经济区建设的一个极大鼓舞。理当
先行，包含两个方面的含义。一方面是，汇聚
天地之中，群贤毕至，共谋中原崛起国之方
略。河南地处天地之中。今天，汇聚在天地之
中的群贤，都是研究国家战略、国家政策的国
家相关部门的领导。从调研组这次到河南来
调研开始，中原经济区建设已经不仅是河南的
发展战略，而且作为我们国家发展战略的重要
组成部分，成为国之方略。另一方面是，仰俯
天地之大，亿众一心，合力华夏祖地理应先
行。中原是中华民族和中华文明的重要发祥
地，中华民族五千年的历史从这里起步，中华
文明五千年的辉煌从这里发端。感受中原在国
家发展中的重要地位，就可以感受到中原崛起
对于促进中华民族振兴的重大意义。国家部委
的领导同志与亿万中原儿女一起，共同研究推

动中原经济区建设，意味着中原地区这个华夏
祖地理应先行，为促进中部崛起、中华民族振兴
做出更大贡献。

卢展工表示，建设中原经济区，持续探索走
出一条不以牺牲农业和粮食、生态和环境为代
价的“三化”协调科学发展的路子，不仅需要河
南干部群众的不懈努力，也离不开国家部委的
大力支持。河南各级党委、政府一定全力配合
好、服务好这次调研，确保这次调研取得丰硕成
果，在中原崛起、中部崛起、中华民族振兴的历
史上写下浓墨重彩的一笔。

杜鹰说，这次我们国家部委联合调研组来
河南，是就中原经济区建设问题进行为期一周
的深入调研。河南是人口大省、粮食大省、农业
大省，也是蓄势待发、正在崛起的新兴工业大
省。中央对河南发展高度重视，中原经济区已
经上升为国家战略，温家宝总理、李克强副总理
都曾做出重要批示，要求发改委会同有关部门
进行深入研究，我们和河南的同志前期已经做
了很多工作。这次调研的目的就是按照国务院
领导的要求在前期工作基础上再进行深入的实
地调研，以便更准确地把握河南省的省情和中
原经济区的区情，认真分析河南的比较优势和
进一步发展还有哪些制约因素，明确中原经济
区的战略定位，明确下一步的发展思路，明确今
后一个时期中原崛起的主要战略任务，以及一
些相关项目和重大措施。河南干部群众对中原
经济区建设高度重视，也有很高的期待。建设
中原经济区对河南来说确实是一个重大的战略
机遇。河南在各个历史时期都为国家做出了重

大贡献。但是，河南发展确实面临一些困难，作
为农业大省，作为为国家做出过突出贡献的这
样一块热土，确实亟须解决面临的问题，以加快
发展、实现更好发展。十六大以后，胡锦涛总书
记、温家宝总理都曾多次来河南考察，都做过一
系列重要指示。我们一定会按照中央的要求，
按照总书记、总理的重要指示精神，带着对河南
人民的深厚感情把这次调研工作做好，把文件
起草好，用我们的实际行动给中央、给河南人民
交上一份满意的答卷。

农业部常务副部长危朝安，民政部副部长
窦玉沛，环境保护部副部长周建，住房和城乡
建设部副部长陈大卫，铁道部副部长陆东福，
卫生部副部长、食品药品监管局局长邵明立，
国家人口计生委副主任陈立，国家税务总局副
局长解学智，国家质检总局副局长孙大伟，中
国证监会副主席刘新华，调研组副组长、综合
组组长、国家发改委地区司司长范恒山，国家
林业局副局长张建龙，国家旅游局党组成员、
纪检组长刘金平，国务院扶贫办常务副主任王
国良，国家开发银行首席审计官陈继忠，交通
运输部总规划师戴东昌，国资委副秘书长杜渊
泉以及 32个国家部委参加调研活动的有关领
导出席会见会。

省领导叶冬松、孔玉芳、邓凯、李新民、刘春
良、刘怀廉、连维良、尹晋华、毛万春、曹维新、铁
代生、张大卫、刘满仓、陈雪枫、赵建才、靳绥东、
高体健，各省辖市市长，中原经济区工作领导小
组 42 个成员单位主要负责同志参加会见会。
省委常委、常务副省长李克主持会见会。
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中原经济区建设调研会见会举行
卢展工杜鹰讲话 郭庚茂等出席


